
 

 

 

 

令和６年度 焼津市自治基本条例 まちづくり市民集会大ワールドカフェ【アンケート】 

令和７年１月 18日（土）実施 

 

アンケート回収 83件（回収率 75％） 

年代  

 

 

参加の回数 

 

 

１ 焼津市自治基本条例を知っていますか。 

 

 

２ 今日の市民集会で、ご自分の思いを話したり、参加者のさまざまな意見を聞くこと

ができましたか（複数回答可）。 

 

 

３ 今後もこのような対話の場があったら参加したいと思いますか。 

 

 

年代 10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代以上 無回答

件数 8 10 10 7 10 10 25 3 0

％ 9.6% 12.0% 12.0% 8.4% 12.0% 12.0% 30.1% 3.6% 0.0%

参加回数 初めて ２回目 ３回目 ４回目以上 無回答

件数 35 12 5 18 13

％ 42.2% 14.5% 6.0% 21.7% 15.7%

選択肢 知っている 聞いたことがある 全く知らない 無回答

件数 53 15 14 1

％ 63.9% 18.1% 16.9% 1.2%

選択肢 思う 思わない わからない 無回答

件数 66 1 12 4

％ 79.5% 1.2% 14.5% 4.8%

選択肢
思いを

話すことが
できた

あまり
話すことが
できなかっ

た

いろいろな
人の意見が
聞けて
良かった

話しを聞いて
新たな発見が

あった

楽しめ
なかった

無回答

件数 42 1 64 29 3 3

％ 50.6% 1.2% 77.1% 34.9% 3.6% 3.6%



 

 

 

 

４ 今日の市民集会に参加してご自身の気持ちに変化した点があればお書きください。 

【議員】 

・人と人とのつながりが大切なことをさらに強く感じました。 

・対話し、意見交換することの大事さを感じました。 

・分科会形式はどうでしょうか。テーマは 1つに絞らない。 

・変化はないが、若者でも同じ考えであることが理解できた。 

・いろいろの意見を聞けて良かった。 

・子育て、若者の楽しめるまち。大人になって焼津に住みたくなるように、子どもの

頃の意識付けが大切ですね。 

・どの方も「人」を大切にしているんだなあと思いました。 

・若者、女性の話が聞けて有意義だった。 

・やっぱり大切なことはコミュニティ。 

・参加者の多様な意見を聞くことができた。良い気持ちになれました。 

 

【実行委員、パネラー】 

・まちづくりを人任せにしたくないという思いが増した。 

・焼津をよくしたい！スキ！と思っている、この会に参加されている人達と繋がりた

いなと思った。今日限りはもったいないかも。 

 

【市職員】 

・いろいろな意見を聞くのは楽しいし、もっといろいろな意見を聞きたいなと思いま

した。 

・地域の交流する場が少ないと思った。 

・様々な立場の人の意見を聞くことで、普段思いつかない考えに触れることができる

と思った。 

・人生の先輩や後輩、いつも関われない人と話せることで色々な情報を学べ、自分の

人生に活かしたいと思いました。 

・様々な立場の方のご意見を聞くことができてとても勉強になりました。 

・改めて焼津市の魅力について考える良い機会となりました。人それぞれ想像してい

る焼津市が異なり、多様性を感じました。 

・NPOとかできる範囲で将来やってみたい。 

・資源や事業、活動の成果が市民に伝わっていないこと。もっと PRしなければなら

ない。 

・20～30代女性の姿勢に関心のある姿、意見を持っていることを目の当たりにして

貴重な経験となった。 

 



 

 

 

 

【学生】 

・自分 1人で市をよくしていこうと考えても数個しか意見が浮かばないので、大勢の

人で考える機会をいただいて大変良い機会になった。 

・時間に余裕があると経済的にも精神的にも豊かになれるので時間的に豊かさが持て

るように行動しようと考えた。 

・焼津のことを思う人がたくさんいて、これからもより良くなると思った。 

・今までこういうイベント？的なものに参加したことがなかったので、新鮮で楽しか

ったです。 

・住む市じゃないからあまり大きく考えたことはなかったけど、これから楽しむため

に焼津市を変えられるといいなと思うようになった。 

・楽しかったし、年代が違ってもひとつの目標に向かって話し合って、壁がなくなっ

たように感じる。 

・自分から声を上げていくことの大切さを学ぶことができた。（選挙など） 

・夢を持つことは生きる意欲につながると思いました。どうせ無理と思わず発言する

ことを大切にしたいです。 

・市役所の職員や議会の方と話させていただき、すごく地域のことを考えていること

を知れてよかった。 

 

【一般】 

（20代） 

・人のつながりの大切さが焼津市のまちづくりにおいて役に立つことを知りました。 

・地方自治法、地方自治条例について詳しく知ることができてよかった。 

・私は松下先生のおっしゃる通り、自慢できる先進的な街と考えている。話し合いを

する前は話すことが無いと考えていたが、たくさんの建設的な意見を聞き、人的資

本及び話し合うことの大切さを学ぶことができた。 

（30代） 

・老若男女問わず多くの人が良いまちづくりをしたいという気持ちを持っていること

を知れて明るい気持ちになれました。 

・市民参画の場や市民団体同士の交流の場が増えるともっと良いまちづくりにつなが

ると感じました。 

・これだけ焼津市を想った人達が集まる焼津の未来は明るいと確信しました。 

・自分事として焼津を考えるきっかけとなりました。 

（40代） 

・自治会活動をする中でヒントが得られました。 

 

 



 

 

 

 

（50代） 

・高校生、企業、住民が協力し循環型のまちを作り仕事を作る、働く場を作る、商品

を作ること、インフラを進めるなど、広く話がありました。多くの意見を聞けて良

かったです。 

・焼津をもっと知ろうと思いました。好ましい変化です。 

・自分も何かできるかも！と思いました。 

・こうして焼津を想う人が多くいることがわかり、様々な意見を知ることができ、2

年後の市議選に出るための下地づくりができた。 

（70代） 

・改めて、自分事の問題として捉えてもいいんだぞ、と思えた！ 

・自分では気づかない視点で見られた。 

・一気に変化を求めなくても、微速で良いから変化していけば良い。 

・年齢、性別、職業の異なる人たちとの意見交流は、大いに刺激として勉強になっ

た。 

・自分の年代の意見が中心であったが、子育て世代の悩みなどを聞くことができ非常

に参考になった。 

・いろいろな意見・考えが聞けて良かったです。 

・人見知りの性格なので、初対面の人とも積極的に話をしていこうと思う。 

・出来ない出来ないではなく、前向きな考えができそうだ。一歩前進。 

・若い人たちの意見が非常に参考になった。 

【無記名】 

（40代） 

・みんなもどかしさだらけ！ 

・普段あまり接しない世代の方と交流できてよかった。 

（50代） 

・いろんな人の意見を聞いて、固まった考えが柔らかくなったと思う。 

・人とのつながりの大切さを考えさせられました。焼津市の良さ(魅力)を再確認でき

ました。 

（60代） 

・普段から人の声に耳を傾ける活動をしているつもりですが、同じテーブルの高校生

の声は大変新鮮で、今後も積極的に意見を聴き続けたい。 

・焼津市は一般市民を交えて交流会を開催する事業を毎年地道に続けていることに頭

が下がります。 

（70代） 

・皆様の意見を聞けたことが大変うれしいです。 

・若人の気持ちを聞けた。 



 

 

 

 

・今日聞いたことは、改めて納得した。 

・若者(2人)と話す機会があり、2人とも積極的で若者に対する見解が変化した。 

・なし。参加者の話し合う時間を増やしたい。(主催者の話が長い) 

・焼津の発展向上に自分も関わりたいと思った。 

・前向きに参加して考えられる若い人が大勢いて良かったと思います。 

（80代以上） 

・若者の意見をしっかり聞いていくことが大事であることを認識した。 

・高齢者としての意見を広く言えたし、対する意見も聞けた。 

 

５ 本日の感想や言い足りなかったことなど、一言でも結構ですので、何でも自由に

お書きください。 

【議員】 

・グループ替えしなかったので、去年より深く話せた。 

・これまで参加してきた中で、今回が最も楽しかったです。「自分は、みんなは、何が

できる？」という設定が、評価やアイデア出しから、自分事として一歩進んだものだ

ったからかもしれません。 

・松下先生の講演にあった「行動や事業化のきっかけにすることも必要ではないか」と

いうご指摘も、まさに！！と感じます。 

・寒いですねえ(笑) 

・時間が少し足りない部分があったが、全体としては良いと思いました。長い時間をか

ければ良いというものでもないです。 

・今年の試みとして、パネルディスカッションが行われたが、時間が短く、意図・趣旨

がわかりづらかった。 

・参加したどの方も「聞く耳」をしっかりもっていますね。 

・基調講演が自治基本条例の発足から現在までの経過が判り易くて大変参考になった。 

 

【実行委員、パネラー】 

・実行委員の皆様ありがとうございました。お疲れさまでした！！ 

・ありがとうございました。楽しく参加できました。 

・このような多様な世代、立場の集まる機会を、もう少しカジュアルな形で(開催時間の短

縮)提供してほしい。年に１回ではなく 2回あるとより良いかと思いました。 

・貴重な機会をいただき本当にありがとうございました。準備等お疲れさまでした。オープ

ニングの動画もかっこよかったです！！ 

・より具体的な発表になるとよいと思う。そのためにワークショップのしくみを工夫できる

とよい。 

 



 

 

 

 

【市職員】 

・様々な立場の人が今後の焼津について考え意見交換する場は大切だと感じた。 

・様々な年代の人の意見が聞けて参考になった。 

・色んな人の意見を聞けて、とても有意義な時間になった。 

・グループワークの時間が足りないと感じた。 

・明るい未来の話をすることで楽しい人生にしようと思えました。ありがとうござい

ました。 

・自分自身では普通だと思っていたことが斬新な意見であると他者は感じることがあ

ったり、意見を共有出来て非常に有意義でした。 

・焼津が一度財政破綻していたと知らずびっくりしました。 

・何度も参加している方(市議)がおり、よかったのですが、どんどん進めていき、初

めて参加した人の意見が置き去りになってしまっていました。若い意見をもっと拾

えればよかったです。 

・時間オーバーだけ気になりました。 

・様々な年齢や立場の方々とお話ができてとても貴重な機会になりました。 

・今回初のため通常がわからないが、短時間バージョンにして数回あると人とのつな

がりができる。 

・参加者より、討議がかたちにならない、伝わらない。これは真摯に受け止めなけれ

ばならない。 

 

【学生】 

・普段自分と年代の違う人たちと話す機会がないので、今回このような機会をいただ

いて大変良い経験になりました。 

・いろいろな考えを聞けて良かったです。今回の意見が政策などにしっかり反映され

るといいなと思いました。 

・楽しかったです。 

・すごく楽しかったです。また参加してみたいです。 

・様々な立場の人から意見が聞けておもしろかった。 

・楽しい。 

・普段交流のない世代の方々との話し合いに参加したことで若者として今後やらなけ

ればならないことを考えることができました。 

・色々な世代の方とお話しできてすごく楽しかったです。 

・自分に何ができるか考えていきたいです。 

 

 

 



 

 

 

 

【一般】 

（20代） 

・ちょっと参加してみる程度でしたが、とても有意義な会議でした。 

（30代） 

・地域のつながりを強くするイベントや会を増やして人と人がつながるきっかけにな

ってよかったです。ありがとうございました。 

・JCとしても色々持ち帰れるものがありました。共創していきたいです。ありがとう

ございました。 

・もっと時間があっても楽しいかなと思います。無駄に感じるかもしれませんが、雑

談の中で生まれる交流があると思います。 

（40代） 

・話し合いの時間が足りないです。 

・水色の紙を「自分、みんなは」にしてしまうとスケールが小さくなり自由な意見が

出なくなってしまうような気がします。 

（50代） 

・まちづくりの具体例が多くみられて、フィードバックし明るい町になれたら良いで

すね。 

・焼津のことを真剣に考えている方々がこんなにたくさんいることに改めて素晴らし

いと思いました。 

・重度の知的障害を持つ息子も参加させていただきました。長い時間、おとなしくし

て聴いていられたことは、同じグループの皆さまの温かさだと思います。ありがと

うございました。 

・とても勉強になりました。これからも研鑽を重ねて市政に携われるよう努力してい

きます。 

（70代） 

・防災のことを話したかった…今日はありがとうございました。 

・条例制定の効果がわからない。条例によりどこがどう変わったか具体例を示してほ

しい。提案するだけで具体性のない話し合いだった。 

・皆さんと意見交換できて良かった。グループ発表が良かった。 

・はじめて参加したが、他の人の考えも多数聞けて良かった。 

・「やりました」会合にならないよう、今後の焼津に活かせるよう実現に向けた個々の

力となってほしい。 

・各意見をまとめ、市に対して要望していきたいと思う。 

・自治基本条例の住民への浸透が必要ではないかと思います。本日話し合ったこと

が、いかにこれから具体化されるのかが課題かと思いました。 

・色々な考えを聞くことができるので、これからも参加していきたい。 



 

 

 

 

・皆さん人とのつながりを重視していることが分かった。 

・焼津市の多文化共生事業を R5.7月に立ち上げ、早く起動するようがんばります。 

（80代以上） 

・本日の進め方で良いと思います。多数の意見もありとても良かったと感じました。 

 

【無記名】 

（40代） 

・ワールドカフェを開催して終わり！なのでせっかく出たたくさんの案から実現して

もらいたい。市民集会をやってるカタチだけなので！！ 

（50代） 

・時間管理(オーバー)、参加人数が多いので、特に気を付けてほしいと思いました。 

・普段お話ができない方々とお話しでき、貴重な情報を知ることができて良かったで

す。 

（60代） 

・市長、議長もテーブルに参加すべき。・市民集会のまとめは改めて市長に報告される

が、市が施策にどのように活かしていくのか公開すべき。 

・自治会長の参加が多すぎる＝年齢層が高すぎる 

・アンケートはスマホで回答すれば。 

・すばらしい行事だと思います。まちの発展には欠かせないと思います。松下先生の

力強い信念がとても伝わりました。ありがとうございました。同事業を行っている

もう一つの市はどちらでしょう？ 

・焼津は、企業がたくさんあります。つどいで、本日の様なビデオを 2社ずつくらい

みせてほしいです。クイズも楽しかったです。とても参考になります。 

（70代） 

・開かれた市政を少し感じた。 

・出された考え方、方針、方向を行政の施策に活かしてほしい。 

・今後１０年後は超高齢化社会が到来するなど社会情勢が変化するので、条例の見直

しは必要かどうかを検討するのはどうか？ 

・パネルディスカッション…新たなメンバー、一般市民からのパネラー(尾原さんのよ

うな人)になってもよい。少しずつは変わっているが、焼津出身以外も必要。思い出

話よりも、将来像を語ってほしい。 

・開始時間と終了時間の再考をお願いします。 

・すぐにはできないが時に対話が必要。時間厳守の方が良いと思います。 

（80代以上） 

・思い切った投資をすべき。金と人材が最重要。人は集まらない対策として必要。行

政指導のもとでないと誰も動かない。 


